

## *Patrimoine*

# Un projet de balade sonore permettra de découvrir autrement Saint-Ilpize et Villeneuve-d'Allier

Publié le 05/07/2024 à 15h24



Florian Revol, devant le château de Saint-Ilpize, dernière étape de la balade sonore. © Agence BRIOUDE

L'association brivadoise La Calligramme travaille sur une balade sonore qui permettra de découvrir autrement Saint-Ilpize et Villeneuve-d'Allier.

Pour cette virée touristique que prépare La Calligramme, il n'y aura nul besoin d'un guide. « Un simple casque audio suffira », promet le géographe Florian Revol, niché dans la Maison des Artisans. C'est ici que, depuis lundi 24 juin, au nom de l'association spécialisée dans la réalisation de documentaires multimédias, il développe une balade sonore entre Villeneuve-d'Allier et Saint-Ilpize.

## **Avec la voix d'une vingtaine de narrateurs locaux**

Tout est dans le nom. C'est une promenade tout ce qu'il y a de plus banale, à ceci près qu'elle sera bercée par des bruits d'ambiance et des commentaires audios pour découvrir ces deux communes du Brivadois. Dans les oreilles, en revanche, pour raconter les différentes histoires

et anecdotes, pas de voix off générique comme dans les audioguides classiques, disponibles dans les musées ou autres monuments historiques, mais bien « la voix des habitants », assure Florian Revol.

Depuis son arrivée dans ces deux cités, muni des appareils d'enregistrements de l'association La Calligramme, le géographe est allé à la rencontre d'une vingtaine d'hommes et de femmes, protagonistes à leur manière de la vie locale de Villeneuve-d'Allier et Saint-Illpize.

C'est le cas notamment de Maryline Avon, une historienne qui a réalisé son mémoire sur le château de Saint-Illpize. « J'ai la chance de connaître deux élus locaux qui m'ont permis d'entrer en contact avec les habitants, se réjouit Florian Revol, tout en regardant son agenda bien rempli. Mais globalement, les habitants sont très accessibles. Ils ont envie de parler de leur village, surtout les plus anciens. »

## Avec le soutien de l'État

S'il en est désormais le principal instigateur, Florian Revol n'est toutefois pas à l'origine de ce projet. Il est né d'une discussion voilà plus d'un an avec un bénévole de l'association La Calligramme, Fabrice Jouanne.

« Après être tombé sous le charme de l'immersion proposée par ces balades sonores à Paris, il voulait absolument qu'on en mette en place dans la région. Mais il n'avait pas le temps pour le faire. Alors c'est moi qui m'en charge », sourit celui qui ajoute une nouvelle corde à son arc, après avoir déjà réalisé des podcasts et des films documentaires.

Pour développer cette balade sonore, Florian Revol et son association se sont rapprochés de l'office de tourisme Brioude sud Auvergne, avec qui la décision est prise de se concentrer sur Villeneuve-d'Allier et Saint-Illpize.



Recevez par mail notre newsletter loisirs et retrouvez les idées de sorties et d'activités dans votre région.

[JE M'INSCRIS](#)

“ Il y avait déjà plusieurs projets sur Blesle et Lavaudieu, classés plus beaux villages de France, ou bien sur Brioude donc on a souhaité mettre en avant d'autres territoires, détaille le géographe originaire de la région parisienne. Le choix de ces deux communes est d'autant plus intéressant qu'autrefois, elles ne faisaient qu'une. ”

Le projet peut déjà compter sur le soutien de la Direction régionale des affaires culturelles (Drac), en attendant peut-être d'autres subventions. « J'espère en savoir plus après les élections », sourit Florian Revol. Il ne faut cependant pas attendre la sortie officielle de la balade sonore pour tout de suite. Le fichier audio MP3 ne devrait effectivement pas être accessible (gratuitement sur le site internet de La Calligramme) avant le début de l'année prochaine, pour une pleine utilisation pendant l'été 2025.

**Timothé Soulié**

## Une première écoute prévue ce samedi, à la Maison des Artisans

---

Florian Revol donne rendez-vous à la Maison des Artisans, ce samedi 6 juillet, pour une première écoute.

Deux semaines après son arrivée à Saint-Illpize et le début de son projet, Florian Revol, de l'association La Calligramme, donne rendez-vous ce samedi 6 juillet, à 17 heures, pour une première écoute de la balade sonore. Les habitants de Saint-Illpize, de Villeneuve-d'Allier et d'ailleurs, passionnés d'histoire, de patrimoine et de culture sont donc attendus à la Maison des Artisans, juste à côté du château surplombant les deux communes.



La Maison des Artisans, à côté du château de Saint-Illpize, est le lieu de travail de Florian Revol.

« Je ne sais pas encore comment on va fonctionner, s'interroge Florian Revol, aux manettes de ce projet consistant à faire découvrir Saint-Ilpize et Villeneuve-d'Allier par le son. Soit on écoute seulement quelques extraits, soit toute la balade. » Dans ce cas, il faut compter une heure. C'est la durée du montage final réalisé par le salarié de La Calligramme après avoir compilé plus de 15 heures d'enregistrements auprès des habitants.

« Je compte sur cette écoute pour avoir les premiers retours, indique Florian Revol. J'aimerais déjà revenir à l'automne pour interroger des agriculteurs. C'est difficile de passer à côté de ce pan indissociable de la vie au sein de ces deux communes, mais pendant l'été, ils sont trop occupés ».

[SAINT-ILPIZE](#) [LOISIRS](#) [RURALITÉ](#) [VIE ASSOCIATIVE](#) [PATRIMOINE](#) [HAUTE-LOIRE](#) [IDÉES DE SORTIE](#) [SORTIES NATURE](#)  
[SAINT-ILPIZE - LOISIRS](#)

## **Votre avis est précieux !**

Aidez-nous à améliorer notre site en répondant à notre questionnaire.

**Je donne mon avis**